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Есть новость? пишите, звоните:

Трудовая биография Нико-
лая Моторина тесно связана 
с крупным предприятием Го-
лышмановского района – ЗАО 
«Автотранс». Здесь он работал 
до самой пенсии.

– В 1961-м году устроился 
в автохозяйство, окончив Го-
лышмановское училище меха-
низации, где получил «короч-
ки» тракториста-машиниста 
широкого профиля и слесаря, 
– рассказывает Николай Ива-
нович. – От предприятия меня 
направили на четырёхмесяч-
ные курсы водителей в Тю-
мень, а по приезду доверили 
ГАЗ-97, на котором перевозил 
разные грузы. Вскоре забрали 
в армию – служил в Закарпа-
тье. На последнем году службы 
довелось побывать на уборке 
хлеба в Казахстане. Старожи-
лы говорили, что такой бога-
тый целинный урожай уро-
дился второй раз. Намолочен-
ное зерно мы во зили за пять-
сот километров до элеватора.

В 1964 году бравый солдат 
Николай Моторин вернулся 
домой и продолжил работать 
в автохозяйстве. Участвовал в 
строительстве дороги на Ма-
лышенку, возил дрова из Аро-
машевского района, во вре-
мя уборочных кампаний до-
ставлял зерно, силос с полей, 

в промкомбинат – древесину 
и доски из Северного Вагая. 
На три года Н.И. Моторина пе-
реводили на службу в органы 
внутренних дел, как активно-
го комсомольца. Он был участ-
ковым и старшим уполномо-
ченным уголовного розыска. 
В 1969 году Николай Моторин 
вновь пришёл в родное авто-
хозяйство, где работал меха-
ником-контролёром, диспет-
чером производства, руково-
дителем ремонтной бригады.

– Гаражи тогда были старые 
и неотапливаемые, ремонтные 
ямы располагались на улице, 
– вспоминает Николай Ива-
нович. – Ремонт машин вели 
в две смены, работали ноча-
ми. Территория была неблаго-
устроенной, машины утопали 
в грязи, приходилось их вытя-
гивать на дорогу тракторами. 
Отдельная история о холод-
ных автобусах. Чтобы не замо-
розить пассажиров, мы прово-
дили самодельное отопление: 
протягивали по всему сало-
ну выхлопную трубу. Бывало, 
люди поставят на неё ноги по-
греть и не заметят, как валенки 
задымятся. Автобусы оставля-
ли на улице, ранним утром во-
дители прибегали и разогре-
вали моторы. Нелёгкими были 
условия труда.

В начале 1980-х автохозяй-
ство преобразовали в АТП. По-
явились КамАЗы с прицепом. 
Отправили первую колонну 
на Север – на строительство 
газопровода Новый Уренгой 
– Помары – Ужгород. Добира-
лись до первого пункта назна-
чения почти неделю: по пути 
всю командированную авто-
транспортную колонну занес-
ло снегом.

– Нас разыскивали на вер-
толётах, из Нового Уренгоя 
выслали два БАТа – это артил-
лерийские тягачи на гусенич-
ном ходу с огромными лопата-
ми, ими расчистили дорогу, и 
мы смогли двигаться дальше, 
– с юмором рассказывал Н.И. 
Моторин. – Сейчас-то весело 
вспоминать, а тогда было не до 
смеха. Пока автомобиль рабо-
тает – тепло, глохнет – холод. 
Нам повезло, что в колонне 
было две «сигареты» – МАЗы 
с длинными бочками, напол-
ненными соляркой. Мы бегали 
к ним, как к дойной корове, це-
дили топливо в канистры. За-
правляли машины и грелись, а 
иначе бы замёрзли все.

На строительстве газопро-
вода Николай Моторин во зил 
пригрузы – каменные блоки, 
которыми придавливали тру-
бы, чтобы они из болота не 
поднимались. Испытания газо-
проводных магистралей про-
извели на него неизгладимое 
впечатление:

– Представляете, газ из тру-
бы вырывается под таким 
мощнейшим давлением, что 
пламя видно только на рас-
стоянии 50-100 метров. Страш-
ная штука! Гул разносится на 
несколько километров, оцеп-
ление выставляется, чтобы ни-
кто не зашёл в испытательную 
зону. Трубы отечественного 
производства разрывало, при-
ходилось завозить строймате-
риалы из Германии. Позже нау-
чились сами делать качествен-
ные газопроводные трубы.

Николай Моторин занимал-
ся междугородними грузопе-
ревозками. Доставлял щебень, 
мраморную крошку, сельхоз-
продукцию, технику в разные 
города нашей страны, а так-
же в Белоруссию и на Украи-
ну. В 1985 году в АТП поступи-
ли два больших мягких автобу-
са – ЛАЗы, одним из них управ-
лял Николай Моторин в паре с 
Евгением Глыбочко. Ездили по 
областному маршруту «Голыш-
маново – Аромашево – Тюмень 
– Голышманово», потому что у 
нас в районе в то время поч-
ти не было асфальта, а эти ав-
тобусы созданы для хороших 
дорог. В 1990-е годы Николай 
Иванович трудился инжене-
ром по мобилизационной ра-

боте. В его обязанности вхо-
дило держать состав кадров 
и технику в боевой готовно-
сти. Позже был контрольным 
механиком, мастером-меха-
ником, совмещая основную 
работу с командировками на 
Север. Николай Моторин не-
однократно избирался пред-
седателем профкома и секре-
тарём партийной организации 
АТП. В коллективе предприя-
тия насчитывалось до 300 че-
ловек.

– Работали дружно, всегда 
приходили на выручку друг 
другу, – говорит Николай Ива-
нович. – У меня было пять на-
чальников: Дмитрий Никола-
евич Пономарёв, Иван Нау-
мович Калиниченко, Илья Иг-
натьевич Ширшов, Николай 
Васильевич Щеглов и Кон-
стантин Васильевич Игнатьев. 
Со всеми находил общий язык: 
и с руководителями, и с колле-
гами. Я продолжил дело свое-
го отчима Михаила Алексееви-
ча Сидорова, он проработал в 
АТП около пятнадцати лет – 
мас тер на все руки.

За многолетний добросо-
вестный труд Николай Мото-
рин не раз поощрялся почёт-
ными грамотами и денежными 
премиями. Награждён знаком 
«За работу без аварий», име-
ет звание «Ветеран труда». Его 
достижения в профессии впи-
саны в книгу «История разви-
тия автомобильного транс-
порта Тюменской области». 
В 2002 году Николай Ивано-
вич ушёл на заслуженный от-
дых. Но комсомольская закал-
ка покоя не даёт – занимается 
общественной работой. Явля-
ется председателем первич-
ной ветеранской организации 
ЗАО «Авто транс», в составе ко-
торой почти 80 пенсионеров.

– Бываю в автохозяйстве, там 
сейчас всё отлично обустрое-
но и хорошая техника, рад, что 
действующие работники тру-
дятся в лучших условиях, – от-
метил мой собеседник. – Как 
председатель «первички», ор-
ганизую поздравления пенси-
онеров предприятия с празд-
никами и юбилеями, навеща-
ем заболевших. На День по-
жилых людей директор всег-
да выделяет крупную сумму, 
которую мы распределяем на 
каждого пенсионера – хоро-
ший подарок к празднику. 

Николай Моторин с супру-
гой Ефросиньей Никитичной 
ухаживают за большим при-
усадебным участком. Четверо 
внуков и двое правнуков осо-
бенно любят сушёные яблоки, 
приготовленные заботливыми 
руками дедушки.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.
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Дань памяти ветеранам войны
В субботнике на старом кладбище посёлка
участвовали больше сотни человек

среда

20.0919.09 21.09 22.09+18+18 +16 +13ПОГОДА:

активное долголетие

Комсомольская закалка покоя не даёт

Пенсионер Николай Моторин не теряет оптимизма, 
активно участвует в общественной жизни 

посёлка Голышманово

Началась подготовка к Всероссийской 
акции «Щедрый вторник», которая с каж-
дым годом вовлекает всё больше людей 
в благотворительность и добрые дела. 
Акции уже три года, проводится она в 
последний вторник ноября. Благотво-
рительная площадка в Голышманово – 
культурно-досуговый центр «Родина». Со-
трудники Центра уже объявили о сборе 
одежды, обуви, детских игрушек для яр-
марки подержанных вещей. Принимают-
ся даже бытовая техника, предметы до-
машнего обихода. Главный критерий от-
бора – всё должно быть в хорошем, до-
бротном состоянии и отдано в дар.

Поддержать общественную инициати-
ву могут некоммерческие организации, 
бизнесмены, учреждения, волонтёры и 
просто неравнодушные люди. Приноси-
те вещи в КДЦ «Родина». Директор КДЦ 
«Родина» Лариса Усольцева отметила, что 
ярмарка подержанных вещей пользуется 
среди жителей района успехом: быстро 
разбирают вещи, приносят на ярмар-
ку целыми сумками и пакетами. Особен-
но часто спрашивают детские вещи. Сбо-
ром вещей благотворительная акция не 
ограничивается. Доброе и щедрое серд-
це подскажет, кто нуждается в поддерж-
ке – помогите одиноким старикам-одно-
сельчанам или многодетным соседям.

Любовь АЛЕКСЕЕВА.

Короткой строкой

«Щедрый вторник»

Так называлась межрайонная воен-
но-спортивная тактическая игра среди 
слушателей специализированных клас-
сов добровольной подготовки к военной 
службе, которая прошла на территории 
Омутинского района 15 и 16 сентября.

Наш район представляли ребята СГ 
ДПВС «Поиск», что действует при Коро-
лёвской школе, под руководством пре-
подавателя Василия Жаданова. Он рас-
сказывает:

– Всего в игре участвовало восемь ко-
манд кадетских классов из районов юга 
Тюменской области. В составе нашей ко-
манды были Дмитрий Пономарёв, Васи-
лий Готфрид, Никита Ткачук и Андрей По-
добров. Борьба за лидерство завязалась 
нелёгкая. Всем участникам предстояло 
пройти за два дня маршрут около 40 кило-
метров. Примерно через каждые 1-3 кило-
метра ждали этапы с различными задача-
ми: стрельба, переправа через реку, марш-
бросок, тактическая подготовка – всё это 
было знакомо нашим ребятам по соревно-
ваниям, они уже побеждали в «Ратниках». 
Новым оказалось освобождение заложни-
ка, вывод группы из окружения под «об-
стрелом», пейнтбольное оборудование, с 
которым они не имели дела. Кроме того, 
условия на игре были приближены к ар-
мейским. Ночевали в палатках в берёзо-
вой роще вблизи села Шабаново. Всё не-
обходимое оборудование, снаряжение и 
провиант участники «несли на себе», при 
этом запрещалось их пополнять – было 
только то, что взяли на старте. Ориенти-
ровались по карте, подсказки были сведе-
ны к минимуму.

Но, невзирая на все трудности, наши ре-
бята достойно выдержали испытание для 
мужчин – в игре оценивалось качество вы-
полнения заданий, скорость прохожде-
ния, дисциплина в группе. Королёвские 
кадеты заняли в итоге второе место.

Подготовила 
Надежда ЧЕРЕПАНОВА.

«Большие манёвры»
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– Давно пора заняться убор-
кой этого кладбища – порядок 
же должен быть на месте упо-
коения усопших, – буквально 
на минуту оторвавшись от ра-
боты, сказал Юрий Разумов. – 
Первый год так активно взя-
лись за его очистку, раньше тут 
было запустение, ведь кладби-
ще было закрыто более трид-
цати лет назад. Я часто прихожу 
сюда, слежу за чистотой на мо-
гилах пятерых родственников. 
Поучаствовать в субботнике 
меня пригласила председатель 
нашей первичной ветеранской 
организации Раиса Григорьев-
на Воробьёва – согласился, не 
раздумывая. Считаю эту акцию 
благим делом. Начало положе-
но хорошее. Дай Бог, чтобы каж-
дый год здесь проводились суб-
ботники и людей приходило всё 
больше. Благоустройство клад-
бища свидетельствует о том, что 
мы чтим память своих предков.

Субботник был организован 
в рамках проекта «Территория 
Памяти». Его реализует в Голыш-
мановском районе Совет вете-
ранов. Инициативная группа 
не предполагала, что их про-
ект приобретёт широкий об-
щественный интерес. Перво-
начально планировали просто 
установить Доски Памяти с фа-

милиями земляков-фронтови-
ков, захороненных на тринад-
цати кладбищах центральных 
усадеб сельских поселений, на 
двух – в малых деревнях Сви-
стухе и Хмелёвке, и на двух – в 
райцентре. На сегодня смогли 
идентифицировать почти 1800 
захоронений фронтовиков, 
из них около 500 – на старом 
кладбище посёлка Голышмано-
во. Районный совет ветеранов 
вышел с проектом на Москву и 
выиграл президентский грант в 
размере 500 тысяч рублей. Эти 
средства потратили на изготов-
ление и установку Досок Памя-
ти. Они выглядят внушительно: 
композитная панель один метр 
на полтора. Вскоре начнут про-
водить торжественные митинги 
в честь открытия Досок Памяти. 
Прежде решили навести поря-
док на кладбищах с помощью 
активистов и просто неравно-
душных голышмановцев.

– Стыдно, конечно, что в пре-
успевающем посёлке место за-
хоронения находится в таком 
убогом состоянии, – подчеркну-
ла председатель Совета ветера-
нов Ирина Грабко. – С февраля 
работники коммунальной служ-
бы за счёт средств районного 
бюджета занимались спилива-
нием старых деревьев, стара-

ясь избежать повреждения за-
хоронений. Конечно, кое-где за-
дели оградки и памятники – по-
правим. Зато теперь на старом 
кладбище нет непролазных за-
рослей, стало гораздо светлее. 
За дождливое лето кладбище 
затянуло травой. Коммунальщи-
ки техникой выкосили сорняки 
на центральной аллее, а волон-
тёры пропололи неухоженные 
могилы участников Великой От-
ечественной войны и дорож-
ки в труднодоступных местах. 
Очищали территорию от ско-
пившегося мусора, вырубали 
молодую поросль. Вывезли на 
свалку пять грузовых машин со-
бранного хлама и сорняков. Ко-
нечно, предстоит ещё много ра-
боты, такую огромную террито-
рию в 4,5 гектара сразу не при-
вести в порядок. Обязательно 
продолжим благо устройство. 
Кладбище разбили на 18 услов-
ных секторов, пока там разме-
стили временные указатели. В 
дальнейшем будут установлены 
долговечные таблички. Призы-
ваю родственников не забывать 
прибирать могилы своих близ-
ких, это добавит порядка. На на-
шем кладбище немало покоится 
тех, у кого уже нет в живых род-
ных, которые ухаживали бы за 
могилами и прилегающей тер-
риторией. Значит, это сделать 
должны все мы. Планируем под-
реставрировать заброшенные 
захоронения фронтовиков, на 
эти цели нам выделены сред-
ства Комитетом по делам на-
циональностей Тюменской об-
ласти.

Жительница посёлка Борки 
Тюменского района Наталья 
Вяткина неожиданно для себя 
стала участницей субботника.

– Здесь похоронены родствен-
ники моего мужа, мы приезжаем 
каждые два-три года и прибира-
емся на могилках, – рассказала 
она. – Удивилась, что в Голыш-
маново проходит такая акция. У 
нас в Борках выходят на очист-
ку кладбищ, но только террито-
рию приводят в порядок, а тут 
захоронения фронтовиков об-

лагораживают – растрогалась 
до слёз от такого человечного 
отношения к усопшим односель-
чанам. Думаю, это яркий пример 
высокой культуры населения.

Как отметила Ирина Грабко, в 
планах – провести полную пере-
пись усопших фронтовиков, соз-
дать книгу захоронений участ-
ников войны, продолжить уста-
новку Досок Памяти и благо-
устройство кладбищ района.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

– Владимир Фёдорович, расскажи-
те об объёмах переработки молока на 
Ситниковском молочно-консервном 
комбинате, с какими предприятиями 
Голышмановского района сотрудни-
чаете?

– В настоящее время предприятие за-

купает в день порядка 210 тонн молока. 
На Ситниковском молочно-консервном 
комбинате трудятся около 300 человек. 
Комбинат развивается, построили новый 
цех для производства цельномолочной и 
кисломолочной продукции. Вкладываем 
деньги в автоматизацию производствен-
ного процесса – увеличиваем ассорти-
мент. К уровню прошлого года, объёмы 
выпускаемой продукции увеличились на 
шесть процентов. На протяжении многих 
лет мы сотрудничаем с поставщиками сы-
рья из Голышмановского района. Собира-
ем молоко с ферм сельхозпредприятия 
«Голышмановское». У СПОК «Фермер», 
который занимается закупкой молока в 
частном секторе, собранное молоко кон-
центрируется сначала в сборном пункте 
в селе Ражево, откуда уже забирает наш 
молоковоз. Прямой договор поставки за-
ключили с крестьянско-фермерским хо-
зяйством Смольниковой.

– Владимир Фёдорович, как форми-
руется закупочная цена на молоко?

– Летом базовая цена для всех постав-
щиков составляла 17 рублей 10 копеек. С 
13 сентября базовая цена на молоко по-
высилась до 17 рублей 40 копеек – это се-
зонное повышение. В частном секторе и 
на мелких фермах объёмы производства 
носят сезонный характер: летом молока 
много, зимой – мало. В летний период на-
блюдается переизбыток сырья, поэтому 
молоко перерабатываем в продукцию с 
длительным сроком хранения – в творог 
или сухое молоко. На их хранение необхо-
димы средства – соответственно, увеличи-
ваются затраты. В связи с этим происходит 
летнее снижение базовой цены на закуп 
молока. Это делают все заводы по России. 
Закупочная цена рассчитывается на осно-
ве базовой по формуле, которая указана в 
договоре контрактации молока, и зависит 
от объёма, качества, содержания в моло-
ке жира и белка. Поэтому закупочная цена 
и меняется ежедневно в зависимости от 

показателей. Базовые цифры при расчё-
те по белку – 3,1 процента, жирность – 3,6 
процента. Для первого сорта количество 
обще микробных единиц на кубический 
сантиметр – 100001-300000, содержание 
соматических клеток – 250001-400000 еди-
ниц на кубический сантиметр. Плотность 
молока первого сорта должна быть не 
менее 1027,0 килограмма на кубический 
метр. Повышенное количество соматиче-
ских клеток говорит о нарушении здоро-
вья животного, наличие вируса лейкоза 
на это тоже влияет. Повышенная бакобсе-
менённость указывает на несоблюдение 
технологии доения коров, а это – чисто-
та вымени животного, молочного обору-
дования, сдаивание первых струек моло-
ка, фильтрация.

Большое влияние на формирование за-
купочной цены оказывает наличие соб-
ственного стада. К примеру, если у СПОК 
«Фермер» его нет, то цена закупочная 
уже будет на 10 процентов ниже базовой 
только по одному из применяемых коэф-
фициентов. Если мы установим базовую 
цену 20 рублей за килограмм, то не смо-
жем реализовать свою продукцию и рас-
считаться в срок с поставщиками. Дело в 
том, что на рынок нашей страны в боль-
ших объёмах поступает импортное моло-
ко из стран – членов таможенного сою-
за – Казахстана и Белоруссии. А молоко 
там дешевле, потому что зарубежные го-
сударства ведут свою политику по субси-
дированию сельхозтоваропроизводите-
лей. Конкурировать отечественному про-
изводителю в таких условиях сложно.

– Закупочная цена во многом зави-
сит от качества сырья. Производи-
тели уверяют, что поставляют моло-
ко высшим и первым сортом. Дайте 
свою оценку качеству голышманов-
ского молока.

– Если брать в общем объёме, молоко 
от частного сектора в зимний период со-
ставляет 20 процентов и 30 процентов в 

летний. Молоко от частников Голышма-
новского района поступает в основном 
вторым сортом, в начале июня «проска-
кивал» первый. В последнее время ста-
ло поступать молоко с кормовым запа-
хом. По техрегламенту же не допускает-
ся посторонний запах, не свойственный 
свежему молоку. Мы добиваемся того, 
чтобы молоко нам поставляли не ниже 
первого сорта, так как в апреле запу-
стили новую производственную линию 
OBRAM. Фасуем творог разной жирно-
сти в почти вакуумную упаковку. Тре-
бования к молоку для производства на 
этой линии очень высокие. На крупных 
фермах проще проследить за качеством 
продукции. Если доят четыре оператора, 
то можно проконтролировать их работу. 
В частном секторе же сдатчиков много, 
за каждым не уследишь, а ведь на каче-
ство молока влияет даже то, в какой по-
суде принесли его в пункт.

– Есть ли предприятия, которые сда-
ют на комбинат молоко первым со-
ртом и высшим, получая за это базо-
вую цену?

– Конечно, к примеру, СП «Голышманов-
ское» получает за килограмм сданного 
молока цену выше базовой. В продукции 
предприятия высокое содержание жира, 
белка, они сдают по 7-8 тонн молока в сут-
ки, имеют собственное стадо. Качествен-
ное молоко поступает из ЗАО «Флагман» 
Заводоуковского района, СПК «Садовод» 
из Ялуторовского. Выдержать наши тре-
бования к молоку не так сложно, как это 
представляется. Мы все работаем в усло-
виях рыночной экономики, наш комбинат 
постоянно вкладывает средства в разви-
тие, чтобы оставаться конкурентоспособ-
ным. Так и производители молока, если 
желают работать и зарабатывать, должны 
менять сложившиеся технологии в живот-
новодстве на более прогрессивные.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.
Фото автора.

интервью по поводу

За поставку качественной молочной продукции

Компания «Золотые луга» открыла фи-
лиал в селе Ситниково в 2008 году. Про-
изводство ориентировано на беспере-
бойную поставку свежей и качественной 
молочной продукции. Молочные продук-
ты этой компании мы видим на прилав-
ках магазинов под торговыми марками 
«Золотые луга», «Ситниковское», «Живи 
здорОво». Для производства молочных 
продуктов питания компания закупает 
сырьё у производителей юга области, в 
том числе и в Голышмановском районе. 
О сотрудничестве с предприятиями на-
шего района, формировании закупочной 
цены и многом другом беседуем с началь-
ником сырьевого отдела филиала АО «Зо-
лотые луга» Молочный комбинат «Сит-
никовский» Владимиром ЧеМАКиныМ.

Сохраняя память – думаем о будущем
память

Около сотни волонтёров – представители общественных 
организаций, администрации, предприятий и школьники

убирали территорию старого кладбища 
в посёлке Голышманово

В пятницу на старом кладбище, расположенном по улице Горького 
посёлка Голышманово, прошёл большой субботник. В нём приняли 
участие около сотни волонтёров: представители общественных 
организаций, районной администрации, предприятий и учрежде-
ний, старшеклассники школы № 1. От ДРСУ-4 и ООО «Голышманово-
теплоцентр» выделили несколько единиц техники на подмогу до-
бровольцам.
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На улице с самого утра лил дождь, вода 
хлюпала под ногами, и не хотелось под-
нимать глаза навстречу хмурому небу... А 
в ярко освещённом зале Медведевского 
ДК рассаживались по местам зрители: для 
них в этот день звучали мелодии танго.

Это уже не первое мероприятие, ор-
ганизованное Евгением Корнильцевым-
Быстринским и его помощниками в рам-
ках проекта «Деревенские этюды». Фор-
мат литературно-художественных встреч 
полюбился слушателям, со своими про-
граммами голышмановские поэты, ху-
дожники и музыканты выезжали в города 
и районы области. Сейчас в Тобольском 
Дворце Наместника открылась персо-
нальная выставка Евгения «Пятое время 
года». Тесно сотрудничает Дом художни-
ка с Ишимским музейным комплексом. 
Гости из Ишима – музыканты-исполни-
тели Михаил Соломенцев и Евгения Хар-
ламова представили программу «В рит-
ме танго» по приглашению Евгения Вита-
льевича. По его мнению, подобные встре-
чи должны происходить в дружеской, ка-
мерной атмосфере. 

Музыканты исполняли разные вариа-
ции танго: страстное аргентинское, ро-
мантическое «Утомлённые солнцем»... 
Жаль, на бумаге не передать звучание 
гитары и фортепиано. На диктофон я за-
писала практически всё выступление, по-
том прослушивала, ничего не замечая во-
круг, полностью погружаясь в ощущения 
и воспоминания – удивительное свой-
ство музыки.

Такие чувства испытывала не только я. 
Татьяна Павловна Карпачёва, вся обра-
тившись в слух, вдохновенно пела вме-
сте с исполнителями. А Валентина Яков-
левна Боленкова поделилась:

– Как будто переворачивается всё вну-
три, жизнь перед глазами проносится: 
молодость, студенческие годы. Жаль, что 
зрителей собралось мало. Но наш клуб 
ветеранов в полном составе, все 11 че-
ловек.

Исполнение перемежалось видео-
историей танго в кинематографе, вспом-
нили великого комбинатора Остапа Бен-
дера, фильмы режиссёров Леонида Гай-
дая и Марка Захарова, актёров Наталью 
Крачковскую, Андрея Миронова и Лю-
бовь Полищук. К примеру, интересный 
эпизод, когда Крачковская отказалась от 
роли мадам Грицацуевой из-за её харак-
теристики: «женщины необъятных разме-

ров». Режиссёр убедил актрису сыграть в 
кинофильме, и после его выхода на экран 
она проснулась знаменитой.

Директор детской школы искусств 
Павел Алексеевич Щиклин поблагода-
рил ишимских артистов за доставлен-
ное удовольствие, за профессиональ-
ную, безупречную игру. А в завершение 
встречи всех ждал ароматный горячий 
чай, общение с единомышленниками. 
Мечта Евгения Корнильцева о создании 
творческого интеллектуального клуба 
воплощается в жизнь, и круг его участ-
ников растёт.

Ирина ШАДРИНА.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

В пятый раз на территории Тюменской 
области была организована региональ-
ная методическая выставка-конкурс «Со-
временная образовательная среда дет-
ского сада и семьи». Участниками твор-
ческого испытания стали 190 воспитате-
лей и 46 родителей нашего региона. Они 
представили 145 работ в трёх номинаци-
ях: творческие игры, игры с правилами, 
игры для всей семьи. Все материалы есть 
в открытом доступе на портале «Детские 
сады Тюменской области». От Голышма-
новского района на эту выставку-конкурс 
заявлялись несколько человек. Воспита-
тель детского сада № 2 «Зёрнышко» Сал-
танат Байтокова получила диплом лауре-
ата III степени в номинации «Творческие 
игры». Пятого сентября в Тюменской об-
ластной Думе проходила торжественная 
церемония награждения призёров.

– Такая высокая оценка совместной с 
детьми работы на областном уровне – 
большая неожиданность для меня, – по-

делилась Салтанат Жалмукановна. – Ду-
мала, просто поучаствуем. Сняли видео-
ролик с творческими играми, в кото-
рых главными героями были пальчико-
вые игрушки – зайчики. Мы смастерили 
их сами. Дети вели себя непринуждённо, 
много всего нафантазировали – получи-
лась увлекательная импровизация. Пред-
ставляете, наш видеоролик в полной вер-
сии продемонстрировали на церемонии 
награждения. Члены жюри поблагодари-
ли за то, что учим своих воспитанников 
добру.

Больше пятнадцати лет Салтанат Байто-
кова трудится в сфере дошкольного об-
разования. Говорит, что хотела стать мед-
сестрой, но пошла учиться на воспитате-
ля в Голышмановское педучилище (ныне 
агропедколледж). Решила: так будет лег-
че маме, одной растившей троих детей.

– Уже во время учёбы поняла, что не 
ошиблась с выбором профессии, – пояс-
нила Салтанат. – Когда проходила произ-

водственную практику в Ражевском дет-
ском саду, окончательно убедилась: вос-
питатель – моё призвание. В 2015 году 
заочно окончила Ишимский пединститут 
по профилю дошкольного образования. 
Дипломную работу по психологии писа-
ла о нравственном воспитании детей че-
рез сюжетно-ролевые игры. Над этой те-
мой работаю около десятка лет, поэтому 
было чем поделиться. Федеральный об-
разовательный стандарт тоже ставит на 
первое место индивидуальный подход 
к ребёнку и игру, в которой сохраняется 
сама природа дошкольника. В процес-
се игр дети учатся общению, взаимоот-
ношениям, навыкам самообслуживания, 
поведению в быту и в обществе. Сейчас 
много детей с задержкой речи, причём 
проблемы тянутся вплоть до подготови-
тельной группы. Включаю в образова-
тельную деятельность потешки, скоро-
говорки, чистоговорки, игры, развиваю-
щие мелкую моторику рук, плодотворно 
влияющие на речь. Родители поддержи-
вают меня в методах и приёмах воспи-
тания.

За годы работы Салтанат Байтокова вы-
растила единственный полный выпуск, с 
которым рассталась в мае. Сразу же на-
брала младшую группу в составе более 
тридцати малышей двух-трёх лет. Пока 
они привыкают к воспитателю и ново-
му месту. Салтанат Байтокова работает в 
паре с Натальей Григорьевной Русиной – 
старожилом детского сада «Зёрнышко».

– Для своих воспитанников стараюсь 
быть не просто педагогом и товарищем 
по игре, но и второй мамой, – сказала 
Салтанат Жалмукановна. – Для каждого 
родителя ребёнок – самое ценное, что 
есть в жизни. Главное, чтобы мамы и папы 
научились доверять детей воспитателю, 
знали, что малыши окружены любовью и 
находятся под чутким присмотром. Наи-
высшая награда для меня – ребёнок, с ра-
достью идущий в детский сад.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото автора. 

Человек и его дело

Воспитатель детского сада № 2 «Зёрнышко» Салтанат Байтокова 
умело вовлекает малышей в любую игру

В детский садик мы идём...
нам пишут

Деревня моя...
Погода в этом году не баловала теплом 

и солнцем. Но, когда в деревне Кармац-
кой в августе проходила встреча одно-
сельчан, день выдался, как по заказу: ни 
капли дождя, ни пронзительного холод-
ного ветра.

На встречу односельчан смогли при-
ехать многие, кто считает этот сельский 
уголок своей малой родиной. Я начинала 
здесь свою трудовую деятельность учи-
телем начальных классов – тогда в шко-
ле было тридцать учеников и два учите-
ля. Действовала животноводческая фер-
ма, всем хватало работы. Прошло нема-
ло времени, и деревня изменилась: все-
го несколько дворов осталось, и люди 
другие. Но какой было радостью встре-
тить своих знакомых, вспомнить моло-
дые годы!

Много труда и выдумки приложили 
организаторы встречи. Житель деревни 
Николай Кармацких и его семья создали 
атмосферу гостеприимства, тепла и вни-
мания ко всем приехавшим. Празднично 
оформили место встречи, накрыли бога-
тый стол. Мы всем сердцем прочувство-
вали неразрывную связь с родной зем-
лёй, с малой родиной.

А какие талантливые люди выходят из 
сельской глубинки! К примеру, Валентина 
Гусакова выросла в деревне в большой 
и дружной семье. Она стала педагогом, 
пишет стихи, рисует, занимается руко-
делием. Тюменцы знакомы с её творче-
ством по художественным выставкам. А 
сборник её стихов называется «Родники 
любви». Её родники здесь, в Кармацкой.

Радость встречи омрачила лишь боль: 
деревня постепенно исчезает, окрестно-
сти зарастают бурьяном. А люди уезжают, 
оставляя своё родовое гнездо.

С уважением и любовью,
Валентина БАжЕНОВА.

спорт

Более шестисот жителей нашего района 
9 сентября приняли участие в районном 
фестивале ГТО среди семейных команд.

– Впервые фестиваль ГТО проходил в 
один день сразу на девяти площадках, че-
тыре из которых действовали в райцентре 
– это в школах № 1 и № 4, на стадионе «Цен-
тральный» и в спортивно-оздоровитель-
ном комплексе агропедколледжа, – гово-
рит заместитель директора Голышманов-
ской спортшколы Наталья Цепилова. – И 
пять площадок располагались на террито-
рии крупных сельских поселений района: 
в селе Ражево, где было наибольшее коли-
чество участников среди поселений – 68, 
в сёлах Медведево, Голышманово, Малы-
шенка и в посёлке Ламенском. Из области 
поступил новый спортивный инвентарь – 
дорожки для прыжков в длину, тумба для 
наклона туловища, станки для отжимания. 
Мы обучили 26 судей, не только среди ра-
ботников спортшколы, но и преподавате-
лей физкультуры школ и агропедколлед-
жа, которые помогали принимать нормы 
ГТО на семейном фестивале.

Семьям предлагалось выполнить на-
клоны вперёд, прыжки в длину, поднима-
ние туловища из положения лёжа, подтя-
гивание – для мужчин, и отжимание – для 
женщин. Были на фестивале и одиночные 
участники. Самым юным участником стал 
четырёхлетний Ваня Васильев, а самым 
старшим – Александр Васильевич Казачен-
ко, которому исполнилось 85 лет. По итогам 
всех соревнований фестиваля ГТО лучшей 
в районе была признана семья Олега и Еле-
ны Матюшкиных из посёлка Голышманово, 
которые выступили с сыном Никитой и до-
черью Лизой. На втором месте – постоян-
ные участники и призёры районных и об-
ластных семейных соревнований – Юрий и 
Наталья Пуртовы с дочерью Татьяной. Тре-
тье место – у Николая и Елены Дубасовых 
из Малышенки, они участвовали в фестива-
ле с дочерью Викторией.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.

Всей семьёй – 
сдать ГТОмир искусства

Под мелодию танго

Встречу с прекрасным подарили медведевцам Михаил Соломенцев,
Евгений Корнильцев и Евгения Харламова
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